



||

**Juan Diego Sigüenza Rojas**

**Septiembre 2009**

**Azogues – Ecuador.**

### **¿Porque libélula?**

A veces converso con ella, en la soledad o en mi imaginación. Nos encontramos, sufrimos, si tal vez. Pero lloramos y juntos volamos como aves al firmamento. Y cantan los grillos y los mecenas que se unen al responder de la solariega e inalcanzable verdad. Pero estamos unidos: hombre, tierra y sol. Somos agua del glaciar, nacemos libres No; eso es una mentira y la vida una utopía.

**Me enamore de las letras cuando niño, hoy me levante revolucionario, estoy a punto de disparar, tecla a tecla se forman las palabras “Amo la libertad”.**

**“¿Cómo le hace un *animal político* - Aristóteles dixit- para sobrevivir entre tanto político animal?”**

## Índice:

CORRUPCIÓN ECUADOR.....	5
Moscas efímeras.....	6
Pobreza, incendio y bono.....	7
Darwin, Freud, y Marx.....	8
Liderazgos tarambanas.....	9

## **CORRUPCIÓN ECUADOR**

En nuestro país no hay buenas noticias siempre está amenazando con tocar fondo. La corrupción es visible y escandalosa como lo demuestra muchos titulares de los medios de comunicación. Que dicho sea de paso están siendo estudiados en la Asamblea en una comisión especial temporal con una mayoría verde. Tres proyectos, un solo objetivo el poder del voto. Hoy por hoy, el que piensa diferente puede estar enfrentado a todo el peso de las instituciones sumisas a un superior ser? Que desprecia a nuestro talento humano y tecnológico para reparar sus engranajes carcomidos por la ira de Caín o Abel y los cortocircuitos de su círculo rosa.

El gobierno no multiplica los panes pero multiplica las declaratorias de emergencia para evitar que..., sume y sume frentes de conflictos con los pelucones, curas, profesores, periodistas, indios, cholos, blancos, negros, amarillos, uribes, etc. es poco para un gobierno cuyos índices de popularidad están como los glaciares.

La situación política del Ecuador es complicada, pero la del gobierno lo es aún más. Le faltan cuatro años para concluir el mandato y, en lugar de convocar a la calma, se empeña en atizar la rebelión.

Hay que recordar las palabras de Ortega y Gasset. “Siempre es más fácil dejar de hacer que hacer”.

## **Moscas efímeras.**

Hoy muchos políticos y pseudo políticos que están en la teta. Crece la contaminación como pasan muchas 24 horas. En los ambientes políticos se suele decir que el poder desgasta mucho a quien no lo tiene. Un partido en el poder tiene la responsabilidad de gobernar, y esto es una carga pesada. Aunque tiene muchas ventajas, disfruta y goza repartiendo cargos a los suyos. Así los descontentos y críticos pataleen, no hay bálsamo para acallar tales circunstancias, salvo invitar a disfrutar el pastel del erario público.

El miedo al desgaste que se sufre dentro y fuera del poder existe, y pueda que se justifique, o al menos explica, las prisas de los actores por su clientelismo, hacen muchas veces que provoquen equívocos lamentables e irreparables, en sus precipitaciones buscan atajos, y con la única preocupación del corto plazo, tienen unos resultados camaleónicos.

Habría que recordarles con más frecuencia aquello que decía **D. José Ortega y Gasset**: «los políticos que viven al día, están condenados a morir al atardecer, como las moscas efímeras».

## **Pobreza, incendio y bono.**

Parece que estas solo y no le estas, lees en los periódicos un incendio ocurrido en un barrio más pobre que la pobreza, inevitablemente te detienes a meditar unos segundos. A meditar o a ser meditado, no sabemos si la iniciativa parte de tu cabeza o del periódico. Te detienes a meditar, decíamos, porque hay algo inverosímil en el suceso. El destino, decimos. El destino actúa minuto a minuto, segundo a segundo, pero no de un modo tan espectacular, tan sincrónico, tan injusto, realizado con la maestría de un cirujano en contra de la indigencia. Quedan las cicatrices, imborrables en las neuronas de los vecinos, en el tuétano del lector. Pero el destino se ensaña con la necesidad, y esta hambre es aprovechada por los politiqueros que explotan su ingenuidad, pues con los bonos y los bonos, crían súbditos incondicionales, ya que compran su conciencia. Que despreciable esta política. A la pobreza no se cura con dadivas, se curan con trabajo, se enseña a pescar al indigente. Solo así terminaría la pobreza tan utilizada por los miserables, y boca de mentirosos y corruptos.

## **Darwin, Freud, y Marx**

Siempre me gustaba desde niño leer a Darwin, Freud y Marx, hombres geniales, en sus apreciaciones tenían mucha razón que la humanidad necesitaba un cambio. Ya en la escuela, colegio o en la universidad se desvestían las páginas de sus obras en mi mente. Como no era de esperar, cambiamos. Lo hicimos poco a poco, diríase que insensiblemente, hasta alcanzar su encargo.

Hoy retomo su lectura, ya que siempre hay alguna obra está junto a mi cama donde duermen y sueñan las neuronas embebidas del cáliz de libertad. Esos maestros de los siglos cambiaron el mundo, lo siguen cambiando, aunque menos, pero están vivos en sus pensamientos, y desde Alaska a la Tierra de Fuego mi América latina rebelde y taciturna se desangran como antes, como ahora, como siempre; fueron ellos, lo son ahora, son los revolucionarios del siglo XXI, pero vendrá el fénix... Ellos se irán y vendrá la paz...

## **Liderazgos tarambanas**

Lo dijo José Ortega y Gasset desde su liderazgo de libre pensador:

El líder es un hombre o una mujer cuya sana filosofía se enfoca a trabajar con entusiasmo en el logro de objetivos comunes. En estos momentos en el mundo hacen falta tantos líderes de valor moral, audacia y equilibrio mental. Con capacidad de persuasión e influencia. Un magnetismo hacia lo positivo, carisma, rectitud consigo mismo y en su forma de actuar, con excelencia ética. Por desgracia, se ha perdido el verdadero e incondicional liderazgo de servicio al ser humano. Casi siempre ganan los líderes de la mentira, de la confusión, de la compraventa. Es una partida de absurdos permanentes y continuos.

Encontrar el subterfugio a un problema tan complejo, principalmente cuando se han dejado en el camino tantos liderazgos éticos, moralmente estéticos, por el hechizo de unos líderes oportunistas que no suelen pasar de actores, pero que son atrevidos a más no poder, que hablan por nosotros, viven por nosotros, como si fueran los autores de nuestra vida.

Es la hora de los auténticos valores humanos. Dignidad, solidaridad, justicia, libertad; son fuerzas místicas que no se compran ni se venden, que no deben entrar jamás en mercado porque ese no es su territorio, son alma viva de los pueblos y de las personas, ha de serlo, sin condiciones ni condicionantes. Qué distinto sería todo si toda cultura se sintiese profundamente valorada, respetada y amada. Está visto que respetando y promoviendo la sapiencia integral e integradora, que germina por sí misma de la hondonada vida, cuando menos se nos abren horizontes comprensivos.

Hay que tomar en cuenta algo fundamental “la honradez” Hay mucho político no honrado, haciendo su política, para sí y para los suyos, no para el mundo y sus ciudadanos, que es de lo que se trata, de poner estrategias de gobierno al servicio de todas las gentes.